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Ярославцев приглашают 
в путешествие во времени.
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Какие дороги отремонтируют 
в Заволжском районе?

АКТУАЛЬНО

� Освещение
Тему приведения в норма-

тивное состояние уличного 
освещения обсудили вчера на 
открытом совещании мэра. В 
Ярославле порядка 35 тысяч 
светильников, 98 процентов 
из них – энергоэффективные.

В рамках энергосервисного 
контракта в городе заменено 
27 505 светильников. Выпол-
нена и замена светильников, 
не вошедших в энергосер-
висный контракт. Обновлено 
освещение на ряде обществен-
ных территорий, например, у 
Вечного огня, в Павловской 
роще. Сейчас там завершаются 
пусконаладочные работы.

– Выполнен большой объ-
ем работ. За несколько лет 
сделано много для освещения 
нормативного качества. Но и 
много надо сделать, – подчер-
кнул мэр Артем Молчанов.

Глава города обозначил 
три стратегических направ-
ления, по которым предстоит 
работа по совершенствованию 
освещения в Ярославле. Это 
выполнение задач, которые 
ставит ГАИ для безопасности 
движения транспорта. Это ос-
вещение остановочных ком-
плексов, особенно конечных 
остановок. И решение вопросов 
текущего содержания, замены 
перегоревших лампочек. 

� Назначение

В департаменте социаль-
но-экономического развития 
Ярославля – новый директор, 
им стала Ольга Полюхова.  
Как сообщили в мэрии, ранее 
Ольга Альбертовна работала 
в правительстве Ярославской 
области, в Институте развития 
стратегических инициатив, а 
также в департаменте социаль-
но-экономического развития 
города на другой должности.

Ольга Полюхова окончила 
Ярославский государственный 
университет им. П.Г. Демидова. 
В 2018-м прошла повышение 
квалификации в ЯрГУ имени 
П.Г. Демидова, а в 2023-м – в 
Институте развития стратеги-
ческих инициатив.
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В 2024 году на маршруты в Ярославле вышли девять новых низкопольных троллейбусов.
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Три четверти века 
на службе у ярославцев
В эти ноябрьские дни 75 лет исполнилось ярославскому троллейбусу. Все эти годы он остается востребованным 
видом городского общественного транспорта, неизменно любимым пассажирами.

 ■ М ИЛЬИНА

П
ервый трол-
лейбусный 
маршрут был 
торжественно 

открыт в Ярославле в празд-
ничный день 7 ноября 1949 
года. Он начинался от Вспо-
лья, сейчас это вокзал Ярос-
лавль-Главный, и заканчи-
вался на Красной площади. 
Чтобы проложить эту пер-
вую в городе троллейбусную 
трассу, пришлось полностью 
реконструировать улицу 
Свободы: снять трамвай-
ные рельсы, расширить 
проезжую часть, обустро-
ить тротуар. Свидетели тех 
лет вспоминают, что даже 
пройти по улице Свободы 
было трудно – настолько 
масштабная шла стройка!

Изначально на линии ра-
ботали всего четыре маши-
ны, управляли которыми 
водители из Москвы. Своих 
кадров в Ярославле еще не 
было. В дальнейшем для 

обучения новой профессии 
первые курсанты были на-
правлены в Горький (сейчас 
– Нижний Новгород).

Очень скоро новый вид 
общественного транспорта 
стал неотъемлемой частью 
городской жизни, связав 
маршрутами разные рай-
оны. Был даже маршрут, 
выходивший за границы 
Ярославля – маршрут № 6 
появился в 1966 году как 
троллейбус для рабочих 
НПЗ. Одна конечная оста-
новка его располагалась 
в Больничном городке на 
Нефтестрое, другая – у от-
даленной проходной НПЗ. 
Таким образом, на троллей-
бусе можно было уехать и 
за город. Просуществовал 
маршрут до осени 2004 
года.

Сейчас в Ярославле дей-
ствует семь троллейбусных 
маршрутов, по которым 
ежедневно в будние дни 
курсирует до 80 машин. А 
недавно к ним добавилось 

еще два электробусных 
маршрута. Сегодня ярослав-
ский троллейбус все так же 
популярен и востребован. 

– Лично я из всех видов 
городского транспорта 
предпочитаю ездить имен-
но на троллейбусе. В нем 
гораздо комфортнее себя 
чувствуешь, особо не манев-
рирует, едет плавно и вроде 
бы не спеша, а разница по 
времени в пути несуще-
ственная, – признается в 
своей любви к троллейбусу 
Влада, жительница Дзер-
жинского района.

С ней полностью согласна 
Надежда:

– Сколько ни езжу, всег-
да замечаю разницу – у 
троллейбуса более мягкий 
ход, в нем не дергает, не 
укачивает. Очень удобный 
транспорт.

Троллейбусный парк в 
Ярославле в последние годы 
заметно обновился. История 
ярославского троллейбуса 
продолжается. �


